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EDUCAÇÃO I
As escolas públicas es-
taduais do Rio Grande 
do Norte começam nes-
ta segunda-feira (14) o 
ano letivo de 2022 com 
aulas em formato pre-
sencial. Mais de 220 mil 
alunos matriculados na 
rede devem voltar às es-
colas.  As aulas foram re-
tomadas nas 615 unida-
de espalhadas pelo RN. 

EDUCAÇÃO II
A Secretaria de Estado 
da Educação, da Cultu-
ra, do Esporte e do Lazer 
(SEEC) convocou, no úl-
timo sábado (11), tendo 
em vista o início do ano 
letivo, 1.112 profissionais 
para atender às deman-
das das unidades de 
ensino. Os profissionais 
serão distribuídos, con-
forme demanda, nas 16 
DIRECs, para atuarem 
no ensino fundamental 
e médio, na educação 
especial e no sistema so-
cioeducativo e prisional. 

EDUCAÇÃO III
A governadora Fátima 
Bezerra assinou nesta 
segunda-feira (13) con-
tratos para manutenção 
predial e conectativida-
de das escolas do Siste-
ma Estadual de Ensino 
do Rio Grande do Norte. 
Serão investidos R$ 60,4 
milhões na manutenção 

A EDP Renováveis inaugurou o seu maior 
complexo eólico no Rio Grande do Norte. 
A nova estrutura, no município de Lajes, 
vai aumentou a capacidade instalada no 
para 1 GW, com a adição de 14 novos par-
ques no RN. A EDP conta com parques 
funcionando, nos municípios de Lajes, Pe-
dra Preta, Pedro Avelino e Caiçara do Rio 
dos Ventos, além de projeto em Jandaíra, 
João Câmara, Touros e São Tomé.
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PODER JUDICIÁRIO DO ESTADO DO RIO GRANDE DO NORTE
JUÍZO DE DIREITO DA 1ª VARA CÍVEL DA COMARCA DE NATAL

Rua Doutor Lauro Pinto, nº 315, Lagoa Nova, Natal/RN

EDITAL DE INTIMAÇÃO COMO PRAZO DE 20 (VINTE) DIAS

O DOUTOR TIAGO NEVES CÂMARA, Juiz de Direito da Primeira Vara
Cível da Comarca de Natal, Estado do Rio Grande do Norte,
F A Z S A B E R, a todos quantos quantos o presente Edital virem ou
dele conhecimento tiverem, expedido nos autos de nº 0853760-
69.2016.8.20.5001, CUMPRIMENTO DE SENTENÇA (156), em que é
Autor(a) GEORGE TARCISIO MIRANDA ALVES DA ROCHA e outros (2)
e Ré(u) CARLO VIRGILIO FERNANDES DE PAIVA e outros (2), que pelo
presente Edital, INTIMA JULIAN HERREIRO FERNANDEZ, espanhol,
solteiro, empresário, CPF/MF nº 015.667.444-07, portador da cédula
de identidade estrangeira nº G032555-L, tendo como último
endereço conhecido na Avenida Capitão Mor Gouveia, 2488, Ap. 65,
Torre Ponta do Mel, Condomínio Smile Vilage, Lagoa Nova, Natal/RN,
CEP 59.070-400, atualmente em lugar incerto e não sabido, para,
em 15 (quinze) dias, proceder com o pagamento da quantia indicada
na petição inicial sob ID 85693419 - Petição (Petição atualização
débito e SISBAJUD, a saber, R$ 575.187,04 (quinhentos e setenta e
cinco mil, cento e oitenta e sete reais e quatro centavos), sob pena
de multa de 10% (dez por cento) sobre o montante exequendo e
honorários advocatícios no mesmo percentual. sem prejuízos do
prazo de 15 (quinze) dias para o executado apresentar impugnação
ao presente cumprimento, independente de penhora ou de nova
intimação, nos termos do art. 525 do Código de Processo Civil. E para
que chegue ao conhecimento de todos mandou expedir o presente
Edital, que será afixado no lugar de costume desta Secretaria. Dado e
passado nesta cidade de Natal, aos 5 de dezembro de 2022, Eu,
HEBERTO OLIMPICO COSTA, sendo conferido pela Chefe de
Secretaria, GEÓRGIA BORGES DE FRANÇA, e assinado pelo MM Juiz
que abaixo subscreve.

TIAGO NEVES CÂMARA
Juiz de Direito

(documento assinado digitalmente na forma da Lei nº 11.419/06)

Diego Breno
jornalistaesportivodb@gmail.com 

TOQUE DE LETRA

PREOCUPANTE I
Meus amigos, iniciaremos a coluna falando do Clássico-Rei e 
dividiremos em dois momentos. O primeiro deles é para analisar as 
equipes deixando bem claro que, independente de time principal, 
time misto, Clássico não tem disso. Com as propostas já conhecidas 
de Leandro Sena e Fernando Marchiori, América e ABC se 
encaminhavam para mais um jogo duro de ser ver. Muito aquém 
daquilo que estamos acostumados a ver (momento saudosista). 
Porém, o clássico tem seu poder de surpreender a qualquer instante. 
Aos 45 minutos do segundo tempo sai o gol de cor alvinegra.

PREOCUPANTE II
Apesar do gol, o Clássico-Rei não escondeu o péssimo futebol que 
América e ABC proporcionaram mais uma vez. E é aí que entra 
o segundo momento. Preocupa-me o que nossos representantes 
podem apresentar em outras competições. Preocupa principalmente 
o desempenho que podem ter diante de times pouco qualificados. 
Claro que os times ainda serão reforçados durante a temporada. 
Para alguns, talvez, seja muito cedo para se falar. Mas essa base 
é digna de alertas, sim. Se estes são os melhores times do RN, é 
importante demais se preocupar. 

Ô TRANSMISSÃO: ME AJUDA AÍ!
A polêmica do gol abecedista possibilitou muitos questionamentos 
quanto à questão dos ângulos para analisar. Uma delas é que as 
imagens da hora do gol e a do replay, não deram uma certeza clara 
do lance em questão. No entanto, existem micro-câmeras que 
ficam ali próximas a rede. Se havia em uma, possivelmente haveria 
em outra. A pergunta é: onde está esta imagem? Por que não a 
usaram? A dúvida de todos precisou ser tirada por uma imagem de 
torcedor? Como diria Datena: Me ajuda aí, pô!

OS ÚLTIMOS CLASSIFICADOS
Potiguar e Santa Cruz conquistaram as duas vagas restantes para 
o quadrangular final do Campeonato. De quebra, eles garantiram 
vaga na Série D 2024. E assim, vamos bater a real? O Potiguar talvez 
seja a equipe que poderá engrossar para ABC e América – apesar do 
campeonato estar sendo desproporcional. O Santinha (confesso) 
me surpreendeu por fazer parte dos quatros classificados. É outra 
competição? Sim. E espero que tanto Potiguar quanto o Santa 
Cruz possam surpreender a dupla favorita.

QUEM ESCAPARÁ?
Eis que Alecrim e Globo farão os duelos para saber quem escapará 
do rebaixamento. Se pegarmos o que foi feito na primeira fase, o 
jogo será doído de se ver. No entanto, a coisa pende muito para o 
lado Esmeraldino, visto que foi a pior equipe e sem vencer um jogo 
sequer – infelizmente acho que sobrará pro Verdão. Por outro lado, 
a surpresa (nem tanto pelo desempenho) foi a Águia de Ceará-
Mirim. Um time que se consolidou como terceira força do Estado 
e simplesmente perdeu o posto “do nada”. Uma pena.

É CAMPEÃO!
De forma invicta, a Seleção Brasileira Sub-20 conquistou na 
noite de ontem o título Sulamericano ao bater o Uruguai por 2 
a 0. Confesso a vocês que fazia tempo não via a nossa Seleção 
tão madura quanto esta desde quando fomos campeões da mesma 
competição em 2011 (time com Neymar, Lucas, Casemiro e tantos 
outros). Vejo um baita futuro aí.

BORA AJUDAR?
Encerro a Coluna desta semana para chamar você, caro leitor, para 
ajudar a equipe de futebol feminino do União. Visando arrecadar 
receitas, o time potiguar, único representante do RN no Brasileirão 
A3, resolveu fazer uma rifa solidária. Para participar, você vai até ao 
perfil do União no Instagram (@abc_uniaofc) e escolhe números 
de 1 a 500 no valor de R$ 5,00. O vencedor, além de receber o 
prêmio de R$ 500,00, ganhará uma camisa oficial do time. O 
sorteioserá realizado no dia 01 de março. É isso! Até a próxima.

de 508 unidades esco-
lares. E mais R$ 62,5 mi-
lhões na implantação 
de internet banda lar-
ga em todas as 615 es-
colas da rede estadual. 

CRISE YANOMAMI
O ex-presidente Jair 
Bolsonaro (PL)  voltou 
a defender o garimpo 

na terra Yanomami. Na 
Flórida, numa igreja da 
Assembleia de Deus, 
disse: “Se vocês pega-
rem apenas o estado de 
Roraima, lá tem uma ta-
bela periódica debaixo 
da terra e essa questão 
Yanomami agora, a in-
tenção não é atender a 
esses [os indígenas]”.  
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Escolhido novamente para 
ocupar a vaga de líder do Gover-
no Fátima Bezerra na Assembleia 
Legislativa do RN, o deputado 
estadual Francisco do PT acre-
dita que a governadora Fátima 
Bezerra não terá dificuldade para 
compor uma base robusta naquela 
Casa nesta legislatura. Segundo o 
parlamentar, o seu trabalho como 
representante do Executivo poti-
guar será feito com base no diá-
logo e respeito com todos os co-
legas. Na conversa com a coluna, 
Francisco ainda revelou as pautas 
prioritárias para o Governo nos 
próximos anos e revelou o que 
ele achou da escolha do deputado 
Kleber Rodrigues como vice-líder 
da gestão petista.

Daniela Freire: O senhor 
foi reconduzido à lide-
rança do Governo Fátima 
Bezerra na Assembleia 
Legislativa. Agora, com 
uma Casa renovada, quais 
são as expectativas com 
relação às discussões e 
votações das pautas prio-
ritárias para a segunda 
gestão do PT no RN?
Francisco do PT - O exercício da 
liderança do Governo do Estado 
na Assembleia Legislativa é uma 
missão muito honrosa que eu en-
caro com muita responsabilidade, 
buscando sempre o diálogo com 
todos os deputados e deputadas, 
fazendo com que essa interlocu-
ção entre os poderes (legislativo e 
executivo) possa se dar da melhor 
forma possível, sempre em defesa 
dos interesses do povo potiguar. 
Evidente que a Assembleia é uma 
casa plural, portanto teremos em-
bates que são naturais no proces-
so democrático. Sempre tive bom 
relacionamento com os demais 
parlamentares, e é nessa linha de 
diálogo e respeito mútuo que con-
tinuarei o trabalho enquanto líder. 
É desejo do governo estadual que 
os grandes projetos possam ser de-
batidos, analisados e votados para 
que o nosso estado possa avançar 
cada vez mais. Já agora no primei-
ro semestre teremos votações im-
portantes, tais como o projeto das 
PPPs, a reestruturação dos planos 
de cargos e salários dos professo-
res da UERN, bem como o Plano 
Plurianual (PPA).

Francisco do PT: “A 
expectativa é que a base 
desse segundo governo 
seja maior que a primeira”

Wendel Lagartixa 
confirma rompimento 
com Sargento Gonçalves 

Deputado Sargento Gonçalves (Esq.) e Wendel Lagartixa

DANIELA 
FREIRE

COLUNISTA
@DaniFreireCosta

O senhor acredita que a 
governadora Fátima Be-
zerra terá vida fácil nes-
ta legislatura, no que diz 
respeito à aprovação de 
projetos, por exemplo? 
Ela tem maioria de apoio 
na nova composição da 
Assembleia?
Francisco do PT - Acredito que 
o Governo do Estado terá plenas 
condições de formar uma boa base 
de apoio na Assembleia Legislati-
va. Quando a gente soma os seis 
deputados eleitos pela nossa fede-
ração, mais quatro do PSDB que 
já apoiam o governo Fátima, so-
mamos dez parlamentares. Além 
disso, o governo vem dialogando 
de forma respeitosa e transparente 
com vários colegas deputados (as), 
e eu me somo a essas tratativas en-
quanto líder. A expectativa é que 
a base desse segundo governo seja 
maior que a primeira.

Quais são as prioridades 
do Governo junto à AL 
neste primeiro ano de se-
gundo mandato?
Francisco do PT - Como falei an-
teriormente, destaco que já está em 
tramitação o projeto das Parcerias 
Público-Privada. O Plano Pluria-
nual também será destaque nesses 
primeiros meses do ano, como 
também a lei de cargos e salários 
da UERN e o reajuste do piso dos 
professores da rede estadual.

O que o senhor achou da 
escolha de Kleber Rodri-
gues como vice-líder do 
Governo Fátima?
Francisco do PT - Tenho uma re-
lação de amizade com o deputado 

Kleber Rodrigues que vai além do 
parlamento. Ele compõe a base da 
situação desde o primeiro governo, 
portanto tem ajudado bastante na 
interlocução junto a Assembleia. 

A situação das estradas 
do RN foi o tema escolhi-
do pela oposição para cri-
ticar o Governo Fátima na 
primeira sessão ordinária 
do ano - e é tema que vem 
sendo constantemente 
levantado desde as elei-
ções. De que forma o go-
verno pretende respon-
der essas críticas?
Francisco do PT - O governo da 
professora Fátima é consciente 
da precariedade de muitas das 
estradas. Isso é mais uma pesada 
herança que o governo herdou 
das gestões passadas. Foi mais 
de uma década sem programa de 
manutenção e recuperação de ro-
dovias. Porém, no governo atual 
foi iniciada diversas operações de 
recuperação e até de construção 
de estradas. Mas é preciso avançar 
muito. Por isso, o governo está 
em diálogo constante com o Ban-
co Mundial a fim de conseguir 
recursos que venham justamente 
para a malha viária. Além disso, 
aprovamos uma autorização para 
que o governo possa fazer um 
empréstimo, onde os recursos se-
rão destinados para conservação, 
melhorias, recuperação e constru-
ção de novas estradas.

Em um vídeo divulgado no 
perfil do Instagram, policial mi-
litar reformado Wendel Lagar-
tixa confirmou o rompimento 
político com o deputado federal 
eleito Sargento Gonçalves (PL). 
Os dois fizeram casadinha nas 
Eleições de 2022, quando La-
gartixa concorreu ao cargo de 
deputado estadual, mas a sua 
candidatura acabou derrubada 
pela Justiça Eleitoral.

Na segunda-feira (13), Wen-
deu disse estar decepcionado 
com o companheiro de parti-
do. “Do jeito que eu entrei na 
sua vida e lhe defendi, eu rom-
pi com o senhor. E quero que 
o Rio Grande do Norte saiba. 
Agora, eu tô rompido por causa 
do mau caratismo político do 
senhor. Não tenho o que falar 
do senhor em viatura de polícia, 
mas, como político, eu tenho 
certeza absoluta que o senhor 
vai ter a mesma desenvoltura 
que os políticos do RN na sua 
maioria. Eu lamento estar falan-
do isso com o senhor, eu não 
gosto disso. Não gosto de falar 
isso. Mas, do jeito que eu usei as 
redes sociais pra lhe elogiar, eu 
uso as redes sociais para falar o 
que eu penso do senhor”, disse 
Lagartixa.O deputado Sargento 
Gonçalves ainda não se pro-
nunciou sobre o anúncio feito 
por Wendel Lagartixa. 

Antes do rompimento, Wen-
del Lagartixa publicou vídeo 
reclamando da falta de informa-
ções sobre os projetos do man-
dato do sargento Gonçalves. Até 
então, o deputado federal havia 
convidado o PM reformado  
para uma vaga no seu gabinete.  

“Não tem compromisso e a 
gente não sabe de nada. Se vo-
cês puderem comunicar à gente 

o que é que vai ser feito, como 
é que vão se posicionar, marcar 
uma reunião com todo mundo, 
a gente agradece. Se não der, 
bicho, eu vou pular fora disso 
aí. Eu não quero trabalhar com 
ninguém sem saber o que é que 
a gente vai fazer da vida da gen-
te, não. (…) Se vocês não para-
rem pra conversar com a gente, 
expor, mostrar, levar a gente pra 
conhecer tudo isso aí, eu não 
quero participar disso daí não, 
valeu?”, disse Wendel.

Em resposta, sargento Gon-
çalves explicou que tudo que 
tem que comunicar a Lagartixa, 
está sendo comunicado. “Não 
se agonie não, meu amigo. O 
que é pertinente e necessário 
dizer e passar para você, eu pas-
so. Agora, tem coisa que eu não 
preciso. Nem tudo que aconte-
ce no mandato eu tenho neces-
sidade de passar pra você.

Mas o que é da necessidade, 
eu acho que eu passo. Agora, 
tem coisa que a gente ainda não 
definiu. Então, não tem como 
eu passar pra você uma coisa 
que eu ainda não defini”, disse.

Na sequência, o deputado 
explicou ao amigo que ainda 
não recebeu dinheiro da Câ-
mara Federal. “Eu acho que as 
vezes você não acredita que eu 
ainda não recebi um real. E eu 
não tenho como fazer as coisas 
sem dinheiro, meu amigo. Eu 
vou tirar do bolso? A não ser 
que você queira bancar. Já se 
chamou para viajar sábado, mas 
nem dinheiro pra viajar eu te-
nho. A Câmara não tá bancando 
nada meu. Eu tô viajando hoje 
para Brasília porque eu tenho 
que estar lá pra marcar ponto, 
mas a Câmara não me deu um 
real”, disse sargento Gonçalves.

PM REFORMADO PUBLICOU VÍDEO 
INFORMANDO ROMPIMENTO POLÍTICO COM 
O DEPUTADO FEDERAL; MILITARES FIZERAM 
CASADINHA NAS ELEIÇÕES DE 2022
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Projeto iniciado há 14 anos

Fiscalização das obras

As obras de transposição do 
Rio São Francisco começaram há 
aproximadamente 14 anos e pas-
saram por cinco gestões federais.

Ao todo, a transposição já 
teria custado cerca de R$ 14 bi-
lhões. Mas, segundo o governo 
federal, R$ 3,5 bilhões foram in-

vestidos somente a partir de 2019 
e representam cerca de 25% do 
total investido.

Além do semiárido nordes-
tino, serão beneficiados com as 
águas os Estados de Pernam-
buco, Paraíba, Ceará, Alagoas, 
Sergipe e Bahia.

Em conjunto com parlamen-
tares federais da Região Nordes-
te, o deputado General Girão 
(PL) solicitou à Mesa Diretora da 
Câmara dos Deputados a cria-
ção de uma comissão temporária 
para fiscalização da Transposição 
do Rio São Francisco. 

De acordo com Girão, “há 
relatos de que alguns trechos 
da obra foram interditados, 
impossibilitando a passagem 
da água” após a inauguração 
feita pelo ex-presidente. No 
documento enviado à Mesa 
Diretora, os parlamentares in-
formaram que a solicitação se 
baseou em denúncias e vídeos 
compartilhados por sertanejos 
nas redes sociais.

“Nós presenciamos a con-

clusão de uma obra que se ar-
rastava há décadas. Foi graças ao 
trabalho do presidente Bolsona-
ro e do então ministro e hoje 
senador, Rogério Marinho, que 
os sertanejos receberam a tão 
sonhada água em suas regiões.

No entanto, desde o início 
de 2023, estamos recebendo 
queixas do fechamento de al-
gumas comportas. Isso tem 
prejudicado os plantios dos 
agricultores e o rebanho dos 
pecuaristas. Queremos investi-
gar. No caso de identificarmos 
alguma irregularidade, iremos 
propor a penalidade cabível aos 
culpados”, disse Girão.

A iniciativa pede a fiscaliza-
ção in loco da situação das obras 
da transposição.

Fotos: Marcos Corrêa/PR 

Secretaria de Recursos Hídricos estima que construção da Barrragem de Oiticica será concluída até dezembro de 2023

Ex-presidente Jair Bolsonaro e o atual senador Rogério Marinho

As águas da transposição do 
Rio São Francisco só devem ser 
distribuídas aos municípios poti-
guares em 2025. Foi o que infor-
mou ao NOVO a Secretaria Es-
tadual do Meio Ambiente e dos 
Recursos Hídricos (Semarh).

Mesmo com a visita do ex-pre-
sidente Jair Bolsonaro (PL) para 
o anúncio da chegada das águas 
do Projeto de Integração do Rio 
São Francisco (PISF) ao RN no 
dia nove de fevereiro de 2022, o 
recurso ainda não foi distribuído 
aos municípios pois algumas obras 
ainda não foram finalizadas. 

De fato, as águas do São Fran-
cisco chegaram à cidade de Jardim 
de Piranhas há um ano, no ramal 
Piranhas-Açu - a 300 quilômetros 
da capital, Natal. Na ocasião, o 
ramal estava em fase de testes e 
hoje, de acordo com a Semarh, 
está operante. Isso significa dizer 
que ele já pode ser usado, mas 
ainda não é pois há algumas obras 
a serem finalizadas no reservató-
rio de Engenheiros Avidos, na Pa-
raíba, cuja previsão de conclusão 
não foi informada pelo Ministério 
da Integração e do Desenvolvi-
mento Regional.

Outro ramal por onde as 
águas do PISF entrarão no RN 
é o Apodi-Mossoró, que, segun-
do a Semarh, recebeu garantia de 
orçamento no Orçamento Geral 
da União (OGU) e tem previsão 
de entrega para 2025. Neste tre-
cho, as águas entrarão no RN na 
altura das cidades de Luis Go-
mes e Major Sales, até o Reser-
vatório Angicos.

O governo do Estado precisa 
finalizar diversos projetos com-
plementares para interligar o “Ve-
lho Chico” ao sistema de aduto-
ras do RN, como o Projeto Seridó 
(que vai garantir o abastecimento 
permanente das sedes municipais 
do Seridó) e a Barragem de Oiti-
cica, em Jucurutu, cujas obras co-
meçaram em 1952 e a conclusão 
depende do envio de recursos por 
parte do governo federal.

“O Governo do RN está em-
penhado em desenvolver diversos 
projetos que darão materialidade 
ao PISF, como projetos de irri-
gação, canais, projeto Alto Oeste 
e demais obras que garantam o 
aproveitamento dessas águas da 
transposição. A solicitação dos 
recursos para obras hídricas foi 

Águas do São Francisco só devem ser 
distribuídas aos municípios do RN em 2025 
ENTRADA DAS ÁGUAS NO ESTADO ACONTECERÁ POR DOIS RAMAIS: O PIRANHAS-AÇU, QUE JÁ ESTÁ EM OPERAÇÃO, MAS 
AGUARDA CONCLUSÃO DE OBRAS NA PARAÍBA; E O APODI-MOSSORÓ, QUE ESPERA ORÇAMENTO DO GOVERNO FEDERAL

realizada no dia 25 de janeiro 
em reunião com o MDR”, in-
formou a Semarh.

Sobre a Barragem de Oitici-
ca, a Secretaria disse que “todos 
os esforços estão sendo realiza-
dos” para que ela seja concluída 
até dezembro de 2023. A estru-
tura vai atender cerca de 330 mil 
pessoas de oito cidades potigua-
res, além de contribuir com o 
controle das cheias na região e 
permitir uma ampliação de até 
10 mil hectares da área irrigada 
da Bacia de Piranhas-Açu.

De acordo com o MDR, “o 
Eixo Norte encontra-se ope-
rante e beneficiando os quatros 

estados alvos da transposição”. 
Em outubro do ano passado, a 
execução das obras de implan-
tação da infraestrutura hídrica 
alcançou 99,80% de conclusão, 
restando apenas algumas obras 
complementares, como as 
obras de integração das redes 
hidrográficas potiguares.

O MDR informou ainda 
que, até o momento, o investi-
mento realizado no Eixo Norte 
foi de aproximadamente de R$ 
7,5 bilhões. “Estão previstos 
mais R$ 860 milhões em inves-
timento para duplicação da ca-
pacidade de bombeamento do 
Eixo Norte”, disse o Ministério.
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As denúncias relacionadas 
ao armazenamento, divulgação 
e produção de imagens de abu-
so e exploração sexual infantil 
ultrapassaram pelo segundo ano 
consecutivo a casa de 100 mil de-
núncias no Brasil, o que não ocor-
ria desde 2011. Foram 111.929 
denúncias de “pornografia infan-
til” em 2022, contra 101.833 em 
2021, um aumento de 9,9%. Os 
dados recolhidos entre janeiro e 
dezembro de 2022 levam em con-
ta as notificações recebidas pela 
Central Nacional de Denúncias de 
Crimes Cibernéticos, uma parce-
ria da ONG Safernet Brasil com o 
Ministério Público Federal (MPF).

Diante do cenário, o Minis-
tério Público do Rio Grande do 
Norte (MPRN) aproveitou a data 
simbólica do Dia Internacional da 
Internet Segura, no último dia 7 
de fevereiro, para lançar uma cam-
panha reforçando a importância 
da proteção de crianças e adoles-
centes no meio digital. “Tenha 
tempo”. Segundo o MPRN, os 
aliciadores encontram a maioria 
das crianças em jogos online e re-
des sociais.

“Escolhemos focar a campa-
nha nas crianças e adolescentes 

porque são inocentes, e se tornam 
alvo fácil dos criminosos. Assim, 
uma boa orientação e acompa-
nhamento constante dos pais e 
responsáveis ajudará na preven-
ção aos crimes cibernéticos”, 
informou a coordenadora do 
Centro de Apoio Operacional às 
Promotorias da Infância e Juven-
tude (Caopij), promotora de Justi-
ça Marília Cunha.

De acordo com a promotora 
de Justiça, Engracia Monteiro, a 
maioria dos autores dos crimes 
são homens, mas não soube infor-
mar a faixa etária predominante. A 
represente do Ministério ressaltou 
ao NOVO Notícias que pedófilos 
da internet não necessariamente 
são do estado potiguar, “eles pro-
curam vítimas na internet, poden-
do estas serem de qualquer região 
do país”, informou a promotora. 

Crianças e adolescentes for-
mam o conjunto de maiores víti-
mas, pois navegam na internet e 
concordam em ter contato com 
estranhos. “Evidente que, no iní-
cio, elas pensam que estão conver-
sando com alguém da sua idade, 
um novo amigo. Geralmente, o 
criminoso diz ser criança ou ado-
lescente, dependendo da vítima, 

para ganhar a sua confiança e po-
der ter maior contato com ela e 
conversas reservadas, como, por 
exemplo, através do whatsApp”, 
ressaltou Engracia. 

A melhor maneira de agir pro-
tetivamente é mantendo o diálogo 
e mostrando interesse em conhe-
cer quais conteúdos são acessados 
pelos seus filhos. “As medidas de 
proteger os filhos passam por ne-
gociar regras de uso da internet 
(limites); observar se a navegação 
é feita em sites e aplicativos que 
estão de acordo com a sua faixa 
etária; estar sempre atento ao uso 
que seu filho faz da rede mundial 
de computadores; orientar que ele 
nunca deve manter contatos com 
estranhos; nunca enviar fotos 
suas, da família e nem informar 
dados pessoais, etc. Esclarecer 
para seu filho que nem sempre a 
pessoa que se apresenta na inter-
net é quem ela diz ser”, destacou 
a promotora. 

O policial militar Wladimir Lo-
pes, pai de um adolescente de 17 
anos, contou que sempre tenta ve-
rificar com quem o filho está con-
versando nos jogos online e ob-
servando o histórico de conversas 
e pessoas que ele está interagindo 

nas redes sociais. “Sempre procu-
ro manter o diálogo e sou bem 
aberto e franco com ele. Chego 
até a interromper algumas vezes 
as partidas, para ouvir e saber com 
quem ele está conversando, mas 
mantendo uma boa relação entre 
nós dois”, disse Wladimir.

No dia 18 de janeiro, a Polícia 
Civil deflagrou a “Operação Per-
versione”. A ação combate abuso 
e exploração sexual de crianças e 
adolescentes na internet. Durante 
as atividades, um homem foi preso 
em Nova Cruz, acusado de obri-
gar, mediante ameaças, uma crian-
ça com deficiência mental, enteada 
dele, de enviar imagens de porno-
grafia e fotos despidas, bem como 
havia marcado um encontro para a 
efetivação da prática sexual.

A Polícia Civil aprofundará as 
investigações objetivando desco-
brir se o suspeito integra alguma 
rede de exploração infantil pela 
internet, já que, anteriormente, ele 
havia sido preso após filmar o fi-
lho de 14 anos, mediante ameaça, 
mantendo relações sexuais com 
uma criança de 11 anos. O alvo da 
operação está em liberdade con-
dicional, sendo monitorado por 
tornozeleira eletrônica.

Jogos online e redes sociais 
são locais mais procurados por 
pedófilos na internet, diz MPRN
MINISTÉRIO PÚBLICO DO RIO GRANDE DO NORTE LANÇOU, ESTE MÊS, CAMPANHA SOBRE 
A IMPORTÂNCIA DA PROTEÇÃO DE CRIANÇAS E ADOLESCENTES NOS MEIOS DIGITAIS

No Brasil, em 2022, foram feitas 100 mil denúncias relacionadas com abuso e exploração sexual infantil na internet

Foto: divulgação

PLANEJAMENTO 
TRIBUTÁRIO PARA 
EMPRESAS

“Nada é mais certo neste 
mundo do que a morte e os 
imposto”, é uma frase do Bei-
jamin Frankilin. 

A carga tributária alta-
mente onerosa incidente 
perante as empresas merece 
atenção especial.

Ainda mais, no atual ce-
nário do mercado de negó-
cios que se apresenta com-
petitivo e complexo.

Tema que deve ser discu-
tido pela gestão financeira do 
negócio, para que não impac-
te negativamente no cresci-
mento da empresa.

Para isso, o planejamen-
to tributário é indispensável 
no tocante ao conhecimento 
dos custos fiscais da operação 
para influenciar positivamen-
te nas tomadas de decisões. 

Diante deste complexo 
cenário tributário, todas as 
empresas, pequenas, médias 
ou grandes, precisam estar 
extremamente atentas, po-
dendo seguir um passo a 
passo referente a coleta de 
dados da empresa para en-
tender a natureza jurídica e 
assim enquadra-la no regime 
tributário adequado. 

As companhias precisam 
de diagnósticos constantes, 
com conhecimento da legis-
lação aplicável, realizando 
projeções de faturamento uti-
lizando tecnologia.

Em muitos casos, uma 
atuação jurídica e de gestão 
eficiente na área tributária, 
vai fazer a diferença para o 
sucesso da empresa no seu 
exercício. 

Este chamado diagnostico 
consiste em mapear as oportu-
nidades e riscos das atividades 
empresariais, reduzindo per-
das, podendo inclusive captu-
rar benefícios financeiros.  

E é sempre bom reforçar: 
Sempre existirão mecanismos 
jurídicos para redução de da-
nos causados pela alta carga 
tributária brasileira. 

Qual a sua opinião sobre 
o tema? Será que finalmente 
teremos uma reforma tributá-
ria relevante e positiva para o 
setor privado? Independente 
de reforma, sua empresa está 
atenta ao tema? 

JAIR DAMASCENO
Advogado
(jairdamasceno@ccgd.adv.br)
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@diegonegrellos
DIEGO NEGRELLOS

Foto: Mariana Rocha
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Fotos:  Canindé Soares

No Bloquinho “Mamãe, Eu Quero”, a médica Rimena 
Melo e os pequeninos Enzo e Laís

Cinco escolas do grupo especial vão disputar o título de melhor agremiação carnavalesca

Desfiles retornam após dois anos de paralisação em virtude da pandemia do Covid-19

Pedro Tinoco, Priscila Macedo, Laise Revoredo, Moises 
Nobre e Pedro Jack no “Enquanto Campos Corre, Sales 
só Caminha”

LÁ VEM ELA
A coluna adiantou na semana passada que a volta da apresentadora e 
também cantora Priscilla Freire era dada como certa nos bastidores 
do entretenimento local e nós, é claro, acertamos! Pri Freire está com 
a agenda fechada e tudo certo para brilhar no Carnaval aqui do Rio 
Grande do Norte. Sábado em São Miguel do Gostoso, domingo em 
Natal no Polo Petrópolis e, em Pirangi, segunda-feira em Barra do 
Cunhaú e na terça-feira na praia de Muriú. Vai ser sucesso!

ASSINE AQUI
Você sabia que a Mike’s está com um novo drink pronto, agora no sabor 
caju? Pois é! Mas além disso, a marca de bebidas que faz parte da rede 
Ambev apoia uma petição que será enviada ao Google pedindo a criação 
do emoticon de caju, a fruta mais brasileira e que é a cara do verão. 
Bora apoiar essa campanha? No NovoNoticias.com.br, você encontra a 
matéria completa e o link para assinar e entrar de cabeça na campanha!

SUCESSO
Com a Avenida Campos Sales tomada pela descontração e alegria dos 
foliões, o bloco “Enquanto Campos Corre, Sales Só Caminha” reuniu 
um público das mais variadas idades com vontade de curtir o animado 
percurso de pré-carnaval de Natal. Com os abadás esgotados, a festa 
contou com a animação de Frevo do Xico, Banda Dubê, Pedro 
Luccas, Mesa Doze e Gota Elétrica. E a turma da Faz Entretenimento, 
organizadora do bloco, já avisa que em 2024 tem o “Enquanto Campos 
Corre, Sales Só Caminha” no dia 3 de fevereiro.

É UM AUÊ
Bloco mais tradicional do Circuito Tirol-Petrópolis, o “Se Parar Eu 
Caio” encerrou as suas vendas neste domingo (12). Quem garantiu o seu 
ingresso, pode ir retirar a camiseta na loja da AEROTUR, na rua Apodi, 
perto da igreja Santa Terezinha. E na terça-feira (14) a folia toma conta, 
a partir das 17h, com concentração no Severina Gastrobar e o show 
de Sueldo Soares no esquenta. A saída do bloco será, pontualmente, às 
19h, com Frevo do Xico animando nas ruas de Petrópolis e Tirol. Na 
chegada, no largo da Rua Maxaranguape, acontecem os shows de Pura 
Tentação, participação do DJ PL no intervalo e, logo em seguida, é a vez 
da consagrada cantora baiana Márcia Freire.

TIMAÇO
A cantora Alinne Rosa está com tudo certo para brilhar em mais um 
Carnaval e isso todo mundo já sabe. O que ninguém sabe e a gente conta 
aqui, é que potiguares talentosos estão no time da artista para a retomada 
da festa. Com tema (A)Mar de Gente, a cantora terá os figurinos 
assinados por Wagner Kallieno, o stylist do talentoso Luiz Azevedo e as 
fotos de Carlos Neto. Gostou? Já sabemos que Alinne Rosa vai causar!

Com data, horário e ordem 
de desfiles definidos, as esco-
las de samba de Natal aceleram 
seus preparativos para o Carna-
val 2023. As apresentações estão 
agendadas para os dias 24 e 25 de 
fevereiro, na avenida Duque de 
Caxias, no tradicional bairro da 
Ribeira, na Zona Leste da cidade.
Cinco escolas do grupo especial 
vão disputar o título de melhor 
agremiação carnavalesca de Natal. 

Após dois anos de paralisa-
ção em virtude da pandemia de 
Covid-19, as escolas de samba 
vão apresentar todo o esforço 
dos ensaios feitos ao longo de 
meses de preparação. Para Car-
los Britto, músico e compositor 
potiguar e um dos diretores da 
Batuque Ancestral, escola de 
samba que vai abrir os desfiles 
da Chave A (grupo especial), o 
carnaval é o ponto ápice para os 
sambistas natalenses.

“A emoção vai ser grande, 
pois vamos falar de João do 
Vale, e pra gente que vive o ano 

todo de samba, o desfile é o ápi-
ce!”, disse ele.

A Associação Recreativa e 
Cultural Escola de Samba Batu-
que Ancestral foi a grande cam-
peã da Chave B em 2020, garan-
tindo a vaga no grupo A deste 
ano e pela ordem do sorteio de-
finido na última semana, será a 
primeira agremiação a entrar na 
avenida do grupo especial. 

Fundada em 2018, com suas 
cores vermelho, branco e preto, 
a Batuque Ancestral propõe res-
gatar personagens negros da his-
tória brasileira. O enredo deste 
ano conta a trajetória do músico, 
cantor e compositor potiguar 
João do Vale.

A diretora cultural da Liga In-
dependente das Escolas de Sam-
ba de Natal, Larissa Lira, afirmou 
que a entidade foi criada em 2020, 
ainda na pandemia, para fortalecer 
o movimento do samba e reforçar 
o diálogo com o poder público, 
empresas privadas e sociedade ci-
vil. “Nós estamos muito esperan-

çosos e com grandes expectativas, 
principalmente após esse período 
da pandemia”, ressaltou Larissa.

O Secretário de Cultura de 
Natal, Dácio Galvão, informou 
que a pasta já pensa em manter 
um diálogo permanente com a 
Liga das Escolas de Samba de 
Natal e associações carnavales-
cas durante todo o ano. Segundo 
Dácio, as conversas e planeja-
mento com antecedência para 
o Carnaval, garantirão uma fes-
ta mais democrática e alinhada 
com os anseios das agremiações 
da capital potiguar.

“A criação da Liga veio jus-
tamente para ser protagonista 
e dividir responsabilidades de 
construirmos um Carnaval cada 
vez mais potente, democráti-
co e como as escolas de sam-
ba merecem. Nossa sugestão é 
que mesmo após o carnaval nós 
passemos a ter uma pauta cons-
tante e o ano todo, para tratar-
mos já do Carnaval de 2024”, 
ressaltou Dácio.

Escolas de Samba de 
Natal aquecem tamborins 
para o Carnaval 2023
DISPUTA DAS AGREMIAÇÕES CARNAVALESCAS ACONTECEM NOS DIAS
24 E 25 DE FEVEREIRO NA AVENIDA DUQUE DE CAXIAS, NA RIBEIRA



www.novonoticias.com.br1111 GERAL Segunda-feira, 13 de fevereiro de 2023

Natália Araújo morreu em 6 de fevereiro

Foto:  REPRODUÇÃO

Hospital na mira da Justiça
UNIDADE HOSPITALAR ONDE OFICIAL DE JUSTIÇA NATÁLIA ARAÚJO MORREU APÓS CIRURGIA PLÁSTICA NA SEMANA 
PASSADA É ALVO DE PROCESSOS JUDICIAIS; ADVOGADO VÍTIMA DE ERRO MÉDICO TAMBÉM COBRA REPARAÇÕES

A morte da oficial de justiça 
Natália Araújo, na última segun-
da-feira (6), durante uma cirurgia 
plástica, chamou a atenção para 
diversos pontos relacionados 
ao caso, inclusive, para o local 
onde foi feito o procedimento, o 
Hospital Gastroprocto, na Zona 
Leste de Natal.

A unidade é alvo de uma série 
de representações junto ao Con-
selho Regional de Medicina do 
Rio Grande do Norte (Cremern), 
protocoladas pelo advogado Jo-
nas Antunes. Ele passou por um 
procedimento cirúrgico na unida-
de em novembro de 2020, no en-
tanto, a cirurgia foi mal sucedida e 
ele precisou fazer nova operação 
para reparar os erros da primei-
ra. Essa segunda foi realizada em 
São Paulo. Inconformado, Jonas 
passou a investigar, por conta 
própria, o Hospital Gastroprocto, 
e os resultados das buscas o fize-
ram acionar o Cremern.

Além de levar as denúncias 
ao Conselho, o advogado tam-
bém acionou o Ministério Pú-
blico do Estado do Rio Grande 
do Norte (MPRN), e uma destas 
denúncias por ele rendeu o ajui-
zamento, pela 24ª Promotoria de 
Justiça de Defesa do Consumi-
dor, de uma Ação Civil Pública 
contra o Hospital Gastroprocto 
e do seu diretor, o médico Gu-
tembergh Nóbrega, em novem-
bro do ano passado.

A ação foi distribuída para 
a 11ª Vara Cível da Comarca de 
Natal. Nela, o MP pede a conde-
nação do Gastroprocto e de seu 
diretor em danos morais coletivos 
no valor de R$ 500 mil. Na funda-
mentação do pedido, a promoto-
ria justifica que Gutembergh Nó-
brega divulgava amplamente que 
possuía especialidade em laparos-
copia, coloproctologia e gastro-
endoscopia, sem de fato tê-las.

Em resposta ao MP, o mé-
dico afirmou que fez residência 
médica em cirurgia geral entre os 
anos de 1988 e 1990, dispondo de 
RQE nº 2814 em cirurgia geral, 
devidamente registrado no Con-
selho Federal de Medicina e no 
Cremern, e que por possuir essa 
especialidade, estaria habilitado a 
atuar nas áreas de gastroentero-
logia, coloproctologia, endosco-
pia e ultrassonografia. Por fim, 
ele negou que o hospital fizesse 
qualquer publicidade de que ele 
é especialista nessas outras áreas.

Em termos objetivos e sim-
ples, uma das principais diferenças 
existentes entre um hospital dia e 
um hospital geral, é que nesse é 
obrigatória a disponibilidade de 
uma Unidade de Terapia Intensi-
va. De acordo com o registrado no 
CNES, o Gastroprocto tem dispo-
nibilidade de um leito desse tipo. 
No entanto, uma vistoria realizada 
na instituição pelo Cremern, apon-
ta que não havia UTI na unidade, 
logo, ela não poderia estar em fun-
cionamento como geral. 

Outro ponto controverso com 
relação a existência da unidade, é 
que, logo após a morte de Natália 
Araújo durante cirurgia realiza-
da no Gastroprocto, o Cremern, 
em resposta ao NOVO, atestou 
a existência de UTI no hospital. 
Na ocasião, a nossa reportagem 
questionou se aquela instituição 
era credenciada para a realização 
de cirurgias, momento em que re-
cebeu informação de que sim, era, 
pois ela possui sala de cirurgia ade-
quada e UTI.

Por meio de uma busca na 
ferramenta de consulta pública 
do Tribunal de Justiça do Estado 
do Rio Grande do Norte (TJRN), 
é possível encontrar o nome do 
Hospital Gastroprocto e do seu 
diretor técnico, o médico Gutem-
bergh Nóbrega, em outras deman-
das judiciais. Atualmente, o profis-
sional responde a dois processos 
por “erro médico”, e a instituição 
responde por outras duas. 

O médico Gutembergh Nó-
brega, além de responder na 
seara cível por irregularidades 
relacionadas ao Hospital Gastro-

procto, responde também, crimi-
nalmente. O NOVO recebeu a 
informação de que, no último dia 
30 de janeiro, a juíza Ana Caro-
lina Maranhão, da 7ª Vara Crimi-
nal da Comarca de Natal, rece-
beu denúncia da 75ª Promotoria 
de Justiça Natal, e tornou réu o 
médico Gutembergh Nóbrega, 
acusado do crime de falsidade 
ideológica. Apesar de o processo 
ser conduzido em regime de sigi-
lo judicial, uma fonte do NOVO 
informou que o teor da denúncia 
tem relação com a atividade pro-
fissional do médico.

Existência de UTI é 
uma incógnita

Médico e hospital enfrentam 
processos por “erro médico”A ação também se propõe a 

apurar se o estabelecimento Hos-
pital Gastroprocto detinha alvará 
sanitário e demais licenças perti-
nentes ao seu funcionamento.

Pouco mais de uma semana 
após o ajuizamento da ação, a ju-
íza Karyne Brandão determinou 
“que a parte demandada se abs-
tenha de fazer menção a título de 
especialista e/ou RQE nas áreas 
de gastroenterologia e coloproc-
tologia associado ao nome de Gu-
tembergh da Silva Nóbrega em si-
tes, redes sociais, jornais, revistas, 
anúncios impressos e digitais, e 
outros meios de divulgação, sob 
pena de multa de R$ 5 mil”.

O NOVO tentou contato 
com o hospital e o com o diretor 
técnico, o médico Gutembergh 
Nóbrega, mas não houve respos-
ta até o fechamento desta edição. 
A direção da unidade informou 
que aguarda posicionamento da 
sua assessoria jurídica. 

Natália Araújo, de 36 anos, 
morreu em 6 de fevereiro após 
procedimento estético no hos-
pital GastroProcto. Ela buscava 
fazer a correção da diástase e ab-
dominoplastia. A causa da morte 
foi uma trombose generalizada. 
A potiguar era oficial do Tri-
bunal Regional do Trabalho em 
Rio Branco (AC). 
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